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Молодые исследователи! 
Укрепляйте связь науки 
с производством, будьте 
поборниками всего ново
го, передового, прогрес
сивного.

Настойчиво развивать интерес молодежи 
к научно-исследовательской Работе!

На днях закрылась IX уни
верситетская студенческая 
научная конференция. Она 

подвела итоги работы Науч
ного студенческого общества и 
его отделений за этот учебный і 
год.

К исследованиям и докладам 
были предъявлены очень серъез- j 
ные требования, но тем не менее I  

каждое отделение дало ряд со- J  

держательных и интересных со- | 
общений.

Н£/22 секционных заседаниях 
был~ заслушан 81 доклад. Конфе
ренция прошла на высоком идей
но-политическом уровне и вызва
ла большой интерес среди сту
денчества. В ней приняло участие 
995 студентов, профессоров и пре
подавателей.

Ценные исследования провели 
биологи (научный руководитель 
профессор-доктор Н. А. Конова
лов). Доклад студента А. Мок- 
роносова «Влияние орошения на 
рост, развитие и ход физиологи
ческих процессов у картофеля» 
имеет важное практическое значе
ние.

Интересным является доклад 
Т. Рыбаковой «Исследование био
логии*. малярийного комара на тер
ритории г. Свердловска и борьба 
с ним». Студентка выяснила, ка
кие препараты необходимо при
менять для борьбы с малярийным 
комаром.

Практическую ценность пред
ставляют научные изыскания хи
миков (научный руководитель до
цент А. А. Тагер). Среди лучших 
нужно отметить работы студенток 
Л. Варовой и И. Чуфаровой 
«Определение молибдена в ста
лях», студентки Т. Назаровой 
«Разработка нового типа титра- 
ционного кулонометра» и др.

На филологическом отделении 
интересную тему разработал 
В. Кукшанов «В. В. Маяковский 
на Урале».

Но не все факультеты дали 
полноценные работы. Мало нуж
ных исследований представили 
геологи, скуден выбор докладов 
у журналистов.

Это следствие плохой деятель
ности кружков. Научно-исследо
вательский кружок по журнали
стике занимался не системати
чески. Руководитель Б. В. Пав
ловский не предъявлял серьез
ных требований к самостоятель
ным изысканиям студентов.

Конференция на отделении фи
лософии, логики и психологии во
время не состоялась, так как до
клады были не готовы.

Небрежные материалы, стили
стически и литературно неграмот
ные, подписали руководители от
делений политэкономии, истории, 
литературы и языка.

Комсомольские и профсоюзные 
бюро не всюду помогли органи
зовать чтения. На отделении 
журналистики очень небольшая 
часть студентов присутствовала 
на заседаниях.

Конференция показала рост На
учного студенческого общества и 
выявила ряд недостатков, кото
рые необходимо исправить.

★  ★  ★

Физики-экспериментаторы—
производству

Впервые на научную конферен
цию представлены исследования 
физиков-экспериментаторов, непо
средственно отвечающие запросам 
промышленности.

В работе И. Чеботарева «Влия
ние режимов резания при обточке 
стальных цилиндров на их магнит
ные свойства» показано, что ре
зультаты, получающиеся при про
верке качества деталей в завод
ских лабораториях, отличаются от 
истинных. Приведена таблица раз
ности между получающимися ве
личинами контролируемых изде
лий, которая помогает определить 
действительное значение этих ве
личин. Исследование велось два

года и имеет большое практиче
ское значение.

Работа студентки Г. Беленюк 
«Измерения магнитных свойств 
колец с целью определения коли
чества остаточного аустенита» вы
полнена по просьбе государствен
ного подшипникового завода.

Ценным является доклад сту
дента JI. Некрича о приоритете 
русского ученого Ф. Э. Молина в 
разработке одной из важнейших 
областей современной алгебры — 
теории гиперкомплексных чисел.

В этом году физико-математи
ческий факультет подготовил к 
конференции 23 работы.

Л. БОЛДЫРЕВА.

В помощь народному хозяйству

Первое место
Решением городского жюри 

драмколлективу университета за 
постановку пье.сы В. Собко «За 
вторым фронтом» присуждено пер
вое место среди вузов города.

На пленарных заседаниях хи
мической секции присутствовало 
много гостей из Уральского по
литехнического института, инсти
тута черных металлов, лаборато-* 
рии стандартных образцов и за
вода «Пластмасс».

Были прослушаны доклады сту
дентов Е. Константиновой и 
Р. Кривокорытовой, посвященные 
русским ученым Д. И. М енделе
еву и В. И. Лебедеву.

В результате длительной и 
серьезной экспериментальной ра
боты студенты Д. Шляпников и 
Г. Пологов нашли новый способ 
перехода третичных аминов ко 
вторичным, а от вторичных к пер
вичным. Исследование представ
ляет большую научную ценность.

Л. Варова и И. Чуфарова раз
работали новый метод определе
ния молибдена в сталях. Эта те 
ма вызвала у присутствующих 
огромный интерес. Представитель 
политехнического института тов. 
Калиниченко отметил актуаль
ность темы и ее большое значе
ние для производства.

Доклады Т. Назаровой, А. Тен- 
никовой, К. Гребенщиковой, Г. Су- 
салиной и М. Тищенко начаты во 
время практики и непосредствен
но связаны с производством.

Конференция показала, что сту
денты-химики подошли к своим 
работам как настоящие исследо
ватели.

Э. НИКОЛАЕВА.

На основе 
мичуринской 

биологии
Отделение биологии представи

ло на IX конференцию 11 докла
дов. Эти работы являются итогом 
летней практики. Некоторые сту
денты изучали темы своих иссле
дований в течение двух лет.

Большой интерес вызвали рабо
ты М. Осинцевой «Особенности 
роста, развития и анатомического 
строения растений», А. Мокроно- 
сова—«Влияние орошения на рос г, 
развитие и ход физиологических 
процессов у картофеля в услови
ях Среднего Урала» и другие.

М. Мякотина говорила об усо
вершенствованном ею приборе для 
измерения перистальтики кишок.

М. Тарасова изучила район рас
пространения клещей и гемоспо- 
радических заболеваний скота в 
районах Свердловской области. В 
целом ряде колхозов она обсле
довала до 2000 голов крупного и 
мелкого рогатого скота.

Интересные исследования окис
лительных свойств крови живот
ных проделала А. Губина.

Докладчики иллюстрировали 
свои сообщения таблицами и диа
граммами. Нынешняя конференция 
биологов отличается от предыду
щих тем, что все доклады^ пред
ставляют собой обобщенный опыт 
самостоятельной работы студен
тов. Мичуринская биология проч
но осваивается студентами и тео
ретически, и на практике.

Л. ВИЛЬЧИНСКАЯ.

Доклады 
вызвали большой 

интерес
Два дня проходила научная кон

ференция отделения политэконо
мии. Было представлено 14 до 
кладов. 5 из них заслушаны на 
заседаниях.

В разработке тем чувствуется 
глубокая и серьезная самостоя
тельная работа студентов, которая 
придает докладам научную цен
ность.

Особенный интерес вызвал до
клад В. Протасовой (третий курс 
отделения журналистики) «Сталин
ский план преобразования приро
ды». В. Протасова сумела науч
ную тему изложить эмоциональ
ным языком, который очень хоро
шо передает пафос грандиозных 
преобразований.

Участники конференции требо
вательно и принципиально подо
шли к оценке доклада. Отметив 
достоинства и недостатки, слуша
тели предложили дополнить его 
сведениями о первых шагах реали
зации сталинского плана, об уча
стии комсомола в деле преобразо
вания природы.

Так же активно обсуждались 
работы А. Чикишева «Обострение 
кризиса капитализма после ^второй 
мировой войны», Г. Китовой «Уче
ние И. В. Сталина о планировании 
народного хозяйства», Р. Вирачевой 
и А. Буряк «Товарищ Сталин о 
значении Урала в экономике стра
ны». Слушатели задавали много 
вопросов.

К. СКОПИНА.

*  ★  іс

АКТУАЛЬНАЯ ТЕМАТИКА
Самые интересные и ценные до

клады студентов исторического 
отделения были заслушаны на 
научной конференции.

И. Меньшикова рассказала о 
великом русском изобретателе — 
самоучке И. И. Ползунове. Она 
показала, в каких суровых усло
виях складывался характер Ползу- 
нова, стойкого борца за науку.

A. Кальсина прочла доклад 
«Советская школа в первые годы 
после Великой Октябрьской со
циалистической революции». Со
ветское правительство с первых 
дней существования уделяло боль
шое внимание обучению и воспи
танию детей.

B. Плотников в работе «Про
блема безопасности и атомная 
энергия» доказал, что вся поли
тика англо-американских империа
листов направлена на разжигание 
новой войны. США, владея «секре
том» атомной энергии, запугивают 
атомной бомбой весь мир.

Советский Союз последователь
но ставит вопрос в Совете безо

пасности о запрещении атомного 
оружия. СССР борется с поджига
телями войны и возглавляет 
борьбу за мир всего прогрессив
ного человечества.

Интересное исследование прове
ла И. Першина. Она работала 
над докладом с прошлого года, 
прочитала почти всю литературу 
о богомильском движении на 
русском, немецком и болгар
ском языках. И. Першина со
брала большой фактический ма
териал, на основании которого 
сделала вывод, что богомильское 
движение — народное, что шла 
ожесточенная борьба болгарского 
народа с византийским засилием.

Все доклады, зачитанные на 
конференции, актуальны и инте
ресны по тематике. Студенты ста
вят проблемные вопросы и разре
шают их с научных позиций, де
лают правильные марксистско- 
ленинские выводы.

К. ГУСЬКОВА.

Разрабатывают вопросы 
литературоведения

Одним из лучших докладов, за
слушанных на конференции отде
ления литературы и языка, яв
ляется доклад И. Хайкиной «Го
голевские образы в сатире М. Е. 
Салтыкова-Щедрина». И. Хайкина 
умело анализирует перерожде
ние героев Гоголя в зависимости 
от изменений, происшедших в об
щественной жизнн. Смело постав
ленная проблема разрешена верно.

Особенно интересна работа Г. Ти
мофеевой «Русские сказки» А. М. 
Горького, как сатира революцион
ного пролетариата». Путь иссле
дования, по которому идет Г. Ти
мофеева, правилен. Через весь до
клад проходит мысль о том, 
что сказки, разоблачающие ли
бералов в художественном пла
не, перекликаются с публицисти
ческими статьями В. И. Ленина.

Большую подготовительную ра
боту провел В. Кукшанов, высту
пивший на конференции с докла
дом «В. В. Маяковский на Урале». 
Беседы со старожилами, поиски 
в архивах, знакомство с газетны

ми материалами помогли молодо
му исследователю с большой до- 
с говеренностыо воспроизвести дея
тельность В. В. Маяковского во 
время его пребывания на Урале.

Главная цель—показать В. В. 
Маяковского как зачинателя те
мы социалистического Урала—вы
полнена. В. Кукшанов дает ана
лиз произведений Маяковского об 
Урале, показывает, как тема со
циалистического Урала все боль
ше и больше входит в творчество 
наших поэтов и писателей.

Самостоятельны по выбору и 
разработке доклады И. Кичи* 
ной «Идейное содержание поэмы
В. В. Маяковского «Владимир 
Ильич Ленин» и его выражение 
в композиции» и Г. Аникина 
«Идейно-художественный анализ 
повести Толстого «Хаджи Мурат».

Конференция показала умение 
студентов делать правильные на
учные обобщения, разрешать от
дельные вопросы советского ли
тературоведения.

А. САФОНОВА.

Результаты самостоятельных исследований
Конференцию на отделении гео

графии открыл заслуженный дея
тель наук профессор В. А. Та- 
наевский. Он отметил, что само
стоятельные изыскания студентов 
помогут им повысить уровень зна
ний и плодотворнее работать над 
дипломами.

На первом заседании были за
слушаны и обсуждены доклады
А. Чикишева «Физико-географиче
ская характеристика долины сред
него течения реки Тобол» и 
Б. Ярогова «Гидрологическая ха
рактеристика рек Куртамыш и Юр- 
гамыш». Выступившие в обсуж 
дении товарищи отметили до
стоинства и недостатки докладов.

Большой интерес представляет 
работа В. Никулина «Физико-гео
графическая характеристика вер
ховьев реки Лозьвы». В. Н ику
лин изучил район верхнего 
течения реки Лозьвы во время 
летней практики. Д оклад отли
чается хорошим внешним оформ

лением: фотографии, чертежи, гра
фики, карты наглядно показывают 
основные особенности района.

Практическое значение имеют 
изыскания А. Шубина. Он под
нимает вопрос о транспортном 
освоении малых рек Свердловской 
области. Специальной литературы 
по вопросу о малых реках Сверд 
ловской области нет. Работа 
строилась в основном на материа
лах личных наблюдений и отчетов 
Свердловского областного управ
ления по эксплоатации и исполь
зованию малых рек. Он рассказы
вает о возможности использова
ния рек для перевозки грузов.

Закрывая конференцию, научный 
руководитель В. А. Танаевский 
обратил особое внимание на то, 
что доклады явились результатом 
самостоятельного труда и заинте
ресовали слушателей.

Г. ВОРОНИНА.



Е Щ Е  Р А З  О  С Е М И Н А Р А Х  
ДЛЯ А Г И Т А Т О Р О В

Большую и нужную работу по 
политическому воспитанию трудя
щихся района и студентов прово
дит агитколлектив нашего уни
верситета. С лекциями и доклада
ми по различным вопросам поли
тики, науки, литературы и искус
ства выступают многие научные 
сотрудники и студенты. Только 
за 4 месяца текущего учебного 
года - агитаторы провели около 
двух тысяч бесед на предприя
тиях и в академических группах.

Однако беседы не отличаются 
еще разнообразием тематики, не 
всегда высок их идейно-полити
ческий уровень. Это во мно
гом объясняется недостаточной 
организацией и слабым прове
дением семинаров для агитаторов. 
Тематика инструктивных докладов 
однообразна, она не затрагивает 
вопросов производства, идейно
политического воспитания студен
тов, их учебы, вопросов социали
стического строительства в стра
нах народной демократии. Напри
мер, ни в феврале, ни в марте не 
проводился семинар о положении 
в Китае. Инструктивные доклады 
о Советской Армии и М еждуна
родном женском дне состоялись 
лишь накануне, поэтому агитато
ры смогли провести беседы толь
ко после праздников, а в неко
торых группах бесед совсем не 
было.

Качество отдельных семинаров 
не удовлетворяет слушателей ни 
по содержанию, ни по форме из
ложения. Докладчики излагают 
материал часто поверхностно, не 
дают развернутых планов и мето

дических указании по проведению 
бесед, не указывают необходимой 
литературы. Профессор В. А. Та- 
наевский в докладе «США—оплог 
мировой реакции» ограничился пе
речислением военно-морских баз 
США в Европе и Азии. Он не 
показал роли коммунистической 
партии Соединенных Штатов в 
борьбе за мир, не рассказал об 
антирабочих законах Тафта-Харт
ли и Мундта, не раскрыл 
реакционной сущности маршалли- 
зации стран Западной Европы, не 
привел фактов роста числа сто
ронников мира в стране. Не слу
чайно докладчику было задано 
свыше десятка вопросов.

Но не все научные работники рас
сматривают подготовку инструк
тивных докладов как скучную и 
неприятную обязанность. Яркие и 
содержательные семинары прово
дят кандидаты наук Л. Н. Коган 
и В. М. Готлобер. Но они, к со
жалению, не делают погоды.

Тов. Готлобер, как ответственный 
за политико-массовый сектор пар
тийного бюро университета, обя
зан контролировать всех доклад
чиков и добиваться повышения 
качества семинаров.

«Сталинец» еще в начале учеб
ного года отмечал плохой конт
роль за подготовкой инструктив
ных докладов. Тогда тов. Готло
бер заверил редакцию в том, что 
качество семинаров агитаторов 
будет в ближайшее время корен
ным образом улучшено, но обе
щание осталось обещанием.

Пора от слов перейти к делу.
А. РЯДНОВ.

Детям погибших фронтовиков
26 марта наши студенты дали в 

университете большой концерт 
художественной самодеятельности.

С политической сатирой высту
пили Г. Биндер и Л. Кузнецов; 
Ф. Мочалова и А. Стрельцова 
спели дуэтом «Вечерком на реке» 
Мокроусова, Р. Серебренникова 
прочла отрывок из поэмы Твар
довского «Василий Теркин», В. Ра - 
зумневич — стихотворение Лебеде-

ва-Кумача «Сорняки». С большим 
успехом выступил струнный ор
кестр отделения журналистики, 
исполнивший «Молодежную» Д у 
наевского и «Выйду ль я на ре
ченьку».

Денежный сбор пошел в фонд 
помощи детям порибших бойцов 
Советской Армии, ученицам шко
лы № 13.

С. М АЛЬЦЕВ.

В НОГУ с ж и зн ью О Б З О Р
П Е Ч А Т И

Часто можно видеть студентов 
разных факультетов, с интересом 
читающих свежий номер стенгазе
ты «Геолог».

Редколлегия (редактор юн. Л е 
бедев) за последнее время резко 
улучшила свою работу, превратив 
газету из хилого и бесцветного 
листка в интересную, содерж а
тельную, подлинно боевую.

Особо большое внимание уде 
ляется вопросам учебы.В номере 8 
помещена передовая о результа
тах сессии, в которой прямо ука
заны студенты, тянущие назад 
весь факультет. В статье пра
вильно поставлен вопрос о боль
шом количестве посредственных 
оценок на факультете. Здесь же 
помещены еще две статьи: «За
ниматься систематически», «Зани
маться упорно».

Эту важнейшую тему Газета 
продолжает разрабатывать из но
мера в номер. Так, в следующем 
номере 9 опубликована оч$нь нуж 
ная статья о недисциплинирован
ности студентов на семинарах 
ііѳ диалектическому материа
лизму на четвертом курсе. В 
статьях «Глубже изучайте мине
ралогию» и «Знать геологию Р о
дины» поднят очень важный во
прос об изучении специальных 
дисциплин.

Ценным качеством газеты яв
ляется своевременность ее мате
риалов. Так, незадолго до науч
ной конференции, была помещена 
статья «В обстановке благодушия», 
в которой подробно анализирова
лась деятельность факультетско
го НСО, критиковались недо
статки в его работе.

В стенгазете много критических 
материалов, разоблачающих лен
тяев, «штурмовщиков», студентов, 
не желающих заниматься общест
венной работой. Очень резкая кри
тическая статья «Странное равно
душие» помещена в 8 номере. 
В ней рассказывается о возмути
тельном случае. Перед экзамена

ми студенты второго курса спря
тали 29 наиболее сложных моде
лей кристаллов, чтобы не приш
лось рассказывать об их устрой
стве на экзамене. То же самое про
изошло и с экспонатами древних 
окаменелостей перед экзаменом 
по палеонтологии, когда «исчезло» 
18 образцов.

Газета указывает конкретно на 
одного человека—студента Уша- 
тинского — и делает совершенно 
верный вывод, что виновен не 
только он один, но и весь курс, 
так как студенты не могли не 
знать об этом. Газета справедли
во возмущается странным, равно
душным отношением комсорга, 
старосты, актива курса к этому 
позорному некомсомолііскому по
ступку.

Очень хорош интересный сати
рический отдел «Я волком бы 
выгрыз...», где в остроумных ри
сунках и удачно подобранных 
подписях подвергаются острой 
критике отрицательные стороны 
жизни факультета.

К сожалению, бюро BJIKCM 
(секретарь тов Лисов) не об
ращает внимания на сигналы 
газеты, не заботится об об
суждении помещенных в ней ма
териалов, не реагирует на требо
вания редакции.

Очевидно, тов. Лисов еще не 
понимает простой истины, что га
зета критикует не «просто так», а 
указывает на недочеты и ошибки, 
чтобы бюро ВЛКСМ легче было 
исправить их.

Несмотря, на некоторые , недо
статки, «Геолог» хорошая, боевая 
стенная газета, откликающаяся на 
злободневные вопросы жизни 
факультета. Нет сомнения, что 
если общественные организации, и, 
в первую очередь бюро ВЛКСМ, 
поддержат ее, то она станет од
ной из лучших в университете, а 
главное—поможет геологическому 
факультету ликвидировать хро
ническое отставание в учебе.

Трибуна комсорга

АКТИВ-ПОМОЩНИК КОМСОРГА
В середине первого семестра 

меня избрали комсоргом группы 
математиков первого курса.

Члены бюро посоветовали на
чать работу с тщательного и зу
чения комсомольцев и создания 
актива. Первое собрание на тему 
«Каким должен быть советский 
студент» прошло хорошо.

Постепенно складывался актив 
группы: Баклановская, Дашев-
ская, Плишкин, Ощепкова. Они 
всегда помогают мне в паботе, и 
я часто советуюсь с ними, преж
де чем сделать что-либо.

Вместе с укреплением комсо
мольского коллектива усилилось 
его воспитательное влияние. Рань
ше Т. Шибанова нарушала комсо
мольскую дисциплину, отчужден
но держала себя с товарищами. 
Друж еская критика и помощь со 
стороны комсомольцев помогли 
ей осознать свои ошибки.

В период подготовки к сессии 
для лучшего контроля над само
стоятельной работой были орга
низованы «шестерки». Старшие 
«шестерок» ежедневно проверяли 
выполнение домашних заданий, 
подготовку к занятиям, конспек
ты и докладывали об этом на 
групповых собраниях. Результа
том дружной и четкой работы 
явилось большое число комсо
мольцев, сдавших сессию на «хо
рошо» и «отлично».

Однако не все студенты рабо
тали упорно. Группе пришлось 
много заниматься с Новогрудской 
и Серебренниковой, отстававшими в 
учебе. Сейчас они стали серьез
нее относиться к занятиям.

Комсомольцы группы активно 
участвуют во всех мероприятиях, 
проводимых на факультете и в 
университете, втягивают в обще
ственную работу несоюзную мо
лодежь.

В период предвыборной кампа
нии и в день выборов в Верхов
ный Совет СССР студенты нашей 
группы в составе агитбригады 
выступали перед избирателями, 
дежурили на участках.

Мы регулярно проводим полит
информации, комсомольские со
брания, Так, например, сейчас 
группа готовится к собраниям на 
темы «Мой любимый герой» и 
«Как я понимаю дружбу и това
рищество».

Наша группа напряженно го
товится к экзаменационной сес 
сии. Все систематически выпол
няют домашние задания. Повы
силось качество ответов на семи
нарах по основам марксизма- 
ленинизма.

Так работает наша группа.
И. ЕФИМОВА, 

комсорг группы первого курса 
физико-математического 

факультета.

Скоро городской смотр 
художественной самодеятельности

Прошел смотр художественной 
самодеятельности агитбригад фа
культетов.

Лучше других выступил физи
ко-математический факультет. Ч ет
кости, массовости не видно было 
ни у филологов, ни у историков. 
Студенты геологического и гео
графического факультетов не под
готовили ни одного номера.

В результате недисциплиниро
ванности отдельных участников 
смотра многие выступления не со
стоялись. На историческом отде
лении намечалось 12 номеров, из 
них увидели свет только четыре

Несерьезная подготовка к смот
ру отразилась на качестве неко
торых номеров. Не были отрабо
таны пляски танцевальных групп 
(фнзико - математический факуль
тет, филологическое отделение и 
отделение логики и психологии). 
На филологическом отделении из- 
за того, что не были во время 
доставлены костюмы, выступало 
вместо восьми человек — четыре. 
Частушки на острую политиче
скую тему студента физико-мате
матического факультета А. Федо
рова прозвучали бледно (испол
нители Е. Вайнтрауб и К. Щ ерба
кова).

С большим чувством спели сту
дентки М. Лузянина, Д. Ермако
ва, М. Ершова, Г. Лузянина,
А. Дремова (отделение логики и 
психологии и историческое отде
ление) новую песню композитора 
Дунаевского из кинофильма «Ку
банские казаки» и песню компози
тора Макарова «Рос на опушке 
клен».

Очень удачным было выступле
ние струнного оркестра отделения 
журналистики. Только не стоило 
включать в оркестр скрипку.

6 апреля начнется смотр худо
жественной самодеятельности ву
зов города. Все оставшееся время 
нужно использовать для улучше
ния качества номеров, устранения 
отдельных недостатков.

М. ЕПИМАХОВА,
Л. ЧЕТВЕРИКОВА.

Славный 
путь

Механический цех Копейского 
машиностроительного завода. Р ов
но гудят моторы. За одним 
из станков худенькая девушка. 
Усталое, бледное лицо, упрямо 
сжатые губы.

Как хочется отдохнуть!
Девушка поднимает голову, 

взгляд ее падает на плакат:
«Что ты сделал для фронта?»
И снова упрямо сжимаются гу 

бы, и руки берут новую деталь'.
А вечером школа, книги и по

беждающее усталость горячее 
желание учиться, мечта поступить 
в вуз.

И так всю войну.
Маша Осинцева пришла на за

вод из детского дома. В цехе 
сразу полюбили скромную, трудо
любивую девушку. У нее появи
лось много друзей. Но самым 
большим другом стал для Маши 
старый мастер, начальник участ
ка. Он помог ей освоить станок, 
научил правильно и быстро рабо
тать.

А когда старый мастер узнал, 
что она занимается в вечерней 
школе, он положил ей руку на 
плечо и сказал:

— Молодец, Маша! Учись. Кон
чится война, мы тебя в вуз на
правим.

...Учиться Машу провожал весь 
цех. Обсуждали, в какой вуз по
ступать. Больш ин^во было за 
технический, но девушка решила 
стать биологом.

— Люблю я нашу природу, на
ши реки, поля, горы,—сказала она 
друзьям.

Осенью 1946 года Маша Осин
цева стала студенткой биологиче
ского факультета нашего универ
ситета.

На второй день занятий ее вы
звал к себе декан и, назначив 
старостой, спросил:

— Справитесь?
Девушка немного подумала, а 

потом твердо сказала:
— Да, справлюсь.
Так началась жизнь и учеба в 

университете.
Учиться нелегко, но Маша 

Осинцева не из таких, которые 
пасуют перед трудностями. Она 
привыкла много, настойчиво, упор
но работать.

В зачетке у Маши только «хо
рошо» и «отлично». Знания ее

НЕ СООТВЕТСТВУЕТ 
ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТИ

Доска «Отличники учебы» 
превратилась в парадную 
выставку. Говорить о ее во
спитательной и мобилизу
ющей роли не приходится, 
ибо она афиширует под ви
дом отличников студентов, 
которые не являются тако
выми (Осипов, Кельник и 
др.), или уже не учатся в 
университете (Максимов).

Товарищи Щербакова (ко
митет ВЛКСМ), Лаптева 
(профком), под контролем 
которых находится доска 
«Отличники учебы», долж 
ны изменить свое безответ
ственное, в данном случае, 
отношение к этому важному 
и нужному делу.

Нехорошо, когда, прочи
тав надпись «Отличники 

. учебы», зритель констати
рует:

— Не соответствует дей
ствительности.

«Бывший»: — Снимите!...
Совесть замучила!

Встречи по баскетболу
Спортивный коллектив уни

верситета встретился 24 марта с 
сильным «противником» — баскет
болистами медицинского институ
та.

...Свисток судьи. На поле вы
бегают женские команды.

Первые два штрафных мяча 
ложатся в корзину «Медика». За
тем — красивая ком би н аі^ , и
О. Болдырева забрасывает еще 
один мяч.

Второй период начался удачно* 
разыгранной комбинацией наших' 
баскетболисток. «Противник» со
всем растерялся, начал грубить. 
Вскоре судья объявил конец 
игры. Счет 28:2 в пользу нашей 
команды.

Интересно прошла встреча муж
ских команд. Счет менялся то в 
пользу «Медика», то в пользу 
университета. Победили наши 
баскетболисты.

В играх второго круга наши ко
манды встретились на-днях с кол
лективом баскетболистов горного 
института. Горняки победили с 
небольшим перевесом.

глубоки и прочны. Когда она вы
ступает на семинаре, то кодруги 
шутят:

— После тебя, Маша, и гово
рить не о чем.

Маша Осинцева не только хо
рошо занимается, но и активно 
участвует в общественной жизни 
университета. Работала старостой 
группы, была старшим агитатором 
на факультете, а в этом году ее 
выбрали членом комсомольского 
бюро факультета.

Маша Осинцева очень чуткий и 
отзывчивый товарищ. Ж изнь кур
са, жизнь товарищей волнует ее.

— Ты у нас, Машенька, настоя
щий гражданин—говорят ей ласко
во подруги,— за всех болеешь. 
Каждому стараешься помочь.

...Маша Осинцева—член партии. 
Готовясь стать настоящим совет
ским ученым, она учится рабо
тать с массами.

— Я не понимаю,—говорит она,— 
тех товарищей, которые не уча
ствуют в общественной жизни 
университета. Как трудно им бу
дет работать на производстве!

...Недавно Маша зачислена на 
стипендию имени ХѴ-летия ком
сомола. Друзья рады за нее.

— Заслужила,— говорят они.
И нет большей награды, чем 

это, сказанное от всего сердца 
слово.

В. ИВАНОВ.

Ответственный редактор
В. М. ЩЕПТЕВ.


